

**CONDICIONES
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas. Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la
CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 3 céntimos
Los avisos y comunicados á precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 92

SANJOSE DE COSTA RICA, LUNES 26 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

— DE —

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO
DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en
Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago „ Nicolás Casasola
Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

— DE —

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzolá
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.
Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y acailfémódo, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3 50 hasta ¢ 8⁰⁰ el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y todo trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL.

Director y Administrador,
ABRAHAM MADRIGAL J.

LA DEMOCRACIA SE DIVIERTA

Como estaba anunciado, ayer se efectuó el paseo de la Liga de Obreros á Santo Domingo de San Mateo.

A pesar de que toda la noche anterior, hasta el amanecer estuvo lloviendo, se reunieron trescientos obreros de la capital, Escasú y Tres Ríos.

A las 7 y media a. m. salió la Liga en rigurosa formación, llevando á la cabeza la filarmonía de Guadalupe y parte de la de Santo Domingo de Heredia y comandado tan disciplinado batallón, por los señores Alberto Villaseñor, Gerardo Matamoros, Manuel Dengo, Juan Rodríguez, Samuel Montañón, Antolín Chinchilla, Federico Herrera, Marcos Sotela, José María Jiménez y demás miembros de la Directiva.

En cada estación, las filarmonías ejecutaban alegres piezas, que eran secundadas por entusiastas vivas á la Liga y á sus Presidentes Villaseñor y Matamoros. Un torrencial aguacero nos recibió en Santo Domingo, razón por la cual tuvimos que desplegarlos á devorar los armuerzos que llevábamos. Acto continuo, se improvisó en casa de don Miguel Molina un sencillo baile que terminó con la llamada de la locomotora, á las cuatro de la tarde.

Como hubo necesidad de pasar á pulso los cuatro coches, que nos debían traer, á los otros rieles, gusto daba ver á los más prominentes miembros de la Liga, bajo el aguacero y en medio de los barrizales, empujando los coches y oír al Presidente de dicha Sociedad, exclamar más de una vez: "Si no fuera que éstos son verdaderos hombres, no sé qué hubiera hecho"; palabras que, dichas por personas como el señor Villaseñor, enaltecen mucho á nuestros obreros.

A las nueve de la noche llegamos á esta capital, en el mismo orden con que salimos; una vez en la Estación, el señor Montañón organizó militarmente nuestras filas que, al toque de una patriótica marcha, desfilaron en dirección á la casa del señor Villaseñor, en cuya puerta, la Secretaría le dió las gracias por su actividad puesta al servicio de la Liga, dándole también las gracias á los demás miembros por la disciplina observada durante el paseo y haber contribuido con su buen comportamiento á que no se hubiera dado durante él, ninguna nota discordante.

No hay duda que nuestros obreros se saben divertir, cuando están dirigidos por buenos hombres!

M.

TERCER MATCH

Triunfo del Polo Club Josefino

Para ayer domingo se había preparado el tercer match entre el Polo Club Josefino y el team inglés. El día amaneció lluvioso, y debido al pésimo tiempo, hubo de transferirse el juego hasta las 2 p. m., hora en que hiciera buen ó mal tiempo, se jugaría la partida, así lo anunciaron en hoja suelta. Desde la una empezaron á llegar á la Sabana los espectadores á pie, el tiempo había mejorado mucho y todo parecía decir que tendríamos una hermosa tarde. Los espectadores á caballo y en coche fueron numerosos. El público no era tan grande como en los dos matches anteriores, pero sí bastante grande para lo húmeda que estaba la Sabana.

Comenzó el juego y el primer goal lo hizo el partido inglés, no jugaron en este tiempo con tanto entusiasmo como en el resto.

Parece que á los blancos se les picó el amor propio con el primer goal de los rojos, porque jugaron con tan buena suerte, con tanta astucia y tan bien, que hicieron tres goals seguidos, saliendo vencedores en el match. Fueron ovacionados por el público nuestros jóvenes y diestros polistas, y la banda saludó á los vencedores con el Himno Nacional, el cual fué oído en medio del gran entusiasmo de la concurrencia que se descubrió al oír las patrióticas notas de la Canción Nacional. Se tocó después el "God Save the Queen" y la concurrencia volvió llena de entusiasmo á San José.

Los goals de los tres matches jugados son como sigue:

15 de Setiembre		
Rojos	5 goals	Blancos 3
18 de Setiembre		
"	1	" 0
25 de Setiembre		
"	1	" 3
Total	7	6

Por un punto, pues, ganaron los ingleses. Alguien dice que el domingo pasado, de un golpe maestro del Cap. Tinoco hizo un goal pero de media bola, porque la quebró, pero parece que no vale; si se toma en cuenta ese goal, quedaron tablas los dos partidos. Otros dicen que los ingleses han dado "changüü" á los de aquí. Eso ni se aviene con el carácter inglés, ni ellos conocen lo que es dar "changüü". Además, los blancos no son para despreciados. Los goals hechos son legítimos, son bien peleados y bien trabajados por entrambas partes.

Tinoco, Swan, Van Laar y Escribano, son cuatro guapos que tienen una terrible muñeca y que á la manera de centauros, forman uno solo la cabalgadura y el ginete. Los ingleses son maestros en el juego, tienen práctica y caballos número uno, amaestrados y de un empuje grande en la carrera. Esa ventaja llevaban los rojos sobre los blancos, pero estos ponían en destreza lo que á sus caballos faltaba en maestría.

Se han terminado los tres matches; las apuestas serán pagadas y á nuestros polistas les queda una gran experiencia que vale tanto como haber jugado cuatro años seguidos entre los mismos.

Las Noticias se complacen en felicitar á entrambos partidos y en desear que nuestros huéspedes lleven gratas impresiones de esta tierra que tiene los brazos abiertos para todos los extranjeros.

CABLEGRAMAS

Londres, 24.—Publica la Gaceta el nombramiento para otro periodo de Virrey de la India de Lord Turson de Kendeleston.

San Petersburgo, 24.—El Almirantazgo no confirma la noticia de la salida de Vladivostok de la escuadra rusa. La prensa asociada desmiente la noticia de que el Ministro ruso en Pekín, Mr. Lessar, trata de arreglar la venta á la China del ferrocarril de Manchuria. En Viena está verificándose una fiesta patriótica con motivo la inauguración de la estatua de Catalina la Grande. Asisten el hermano del Czar, el Gran Duque Miguel y el Príncipe Sviatopolk Mirsky. Los periódicos publican artículos de fondo con motivo de este acontecimiento, en que colman de elogios á la Emperatriz Catalina por haber restaurado á Rusia la Lituania y haber librado de la opresión de los católicos polacos, la iglesia ortodoxa de Lituania. Se aumenta la exportación de granos de los puertos de Ru-

sia, especialmente la de trigo, para Inglaterra.

Roma, 24.—En el Congreso de Libre Pensadores, se acordó hoy reunirse en París en 1905 y en 1906 en Barcelona, para los europeos y Buenos Aires para Norte y Sudamérica. Los delegados españoles expresaron temor que el Gobierno de Madrid prohibiría la reunión en tierra española.

New York, 24.—El Sr. Córdoba, Cónsul general de Honduras en esta ciudad, dijo esta tarde que será arreglada por el arbitraje la cuestión de límites pendiente entre Honduras y Nicaragua, que está reunido en la ciudad de Guatemala el tribunal de arbitraje.

Venecia, 24.—Carece de fundamento la noticia que se publicó en los Estados Unidos de la tentativa contra la vida de don Carlos de Borbón.

Nápoles, 24.—El volcán Vesubio se pone más activo cada día. La ceniza incandescente asciende algunas veces hasta la altura de 700 pies, acompañada de fuertes explosiones subterráneas.

San Petersburgo, 24.—Una parte telegráfica de Mukden, da los siguientes pormenores relativos á las posiciones japonesas: el ejército de Kuroki está concentrándose en una posición cuyo radio está formado en dirección á Pushan, y el paso de Tie. La vanguardia de los otros dos ejércitos ocupa las minas de Yentai y los pueblos de Yentai y Sendena. El frente de estos tres ejércitos está protegido por una línea de puestos avanzados, la cual no pueden pasar los chinos. Una pequeña fuerza japonesa marcha por la orilla izquierda del río Liao, para proteger los juncos chinos que navegan en el río. Avisa el mismo parte que los bandidos chinos se han pronunciado francamente á favor de los japoneses.

San Petersburgo, 24.—Según las negociaciones actuales con los Estados Unidos y La Gran Bretaña; solamente comestibles se han declarado contrabando de guerra condicional. Rusia ha notificado á La Gran Bretaña, que no tiene intención alguna de apartarse de su fallo original que pronunció el carbón de piedra contrabando de guerra absoluto. Al mismo tiempo el Conde Lamsdorff, ha manifestado al Embajador británico que es el deseo de Rusia aplicar esta regla, con la mayor suavidad. La misma regla se aplica á todos los artículos de uso dual, á que se refiere el artículo 6º de la declaración de Rusia con respecto al contrabando.

Roma, 24.—Clausuradas las sesiones del Congreso de Libre Pensadores, estos formaron en procesión y marcharon al monumento erigido la memoria de Giordano Bruno, monge dominicano que fué quemado en 1600 por la inquisición. Después de colocar en él varias coronas de flores, se pronunciaron discursos dirigidos principalmente contra el Vaticano. El ex-Diputado de Fournmont, señor Beldran concluyó con esta frase: "El Vaticano es un cadáver, nosotros somos la vida". Se asegura que el Papa prepara una carta dirigida al Mundo Católico en que protesta contra el Congreso, como una ofensa contra su posición espiritual como jefe de trescientos millones de católicos.

Mukden, 24.—Los rusos están usando globos al Suroeste de Mukden con el propósito de observar los movimientos de los japoneses. La línea de avanzadas establecida por los japoneses, es tan eficaz que ni los chinos la pueden penetrar. Por consiguiente es enteramente imposible decir como el Marqués de Oyama ha dispuesto sus fuerzas. Se cree que el ejército de Kuroki, extiéndose desde Bentsiaputze, hasta Bensihi y los de Oku y Nodze, hasta Yentai por el camino real y vía férrea hasta Shahepu, situada á 16 millas al Sur de Mukden. Otro ejército, el cuarto, marcha desde Szianchou, por los desfiladeros de las montañas Da. Todos estos caminos concluyen en Mukden. De los cuatro ejércitos el de Oku y Nodzú, hállanse más cerca de Mukden. Estos tendrán que marchar más despacio á fin de permitir á Kuroki y las columnas flanqueadoras que los alcancen. Mientras tanto Oku y Nodzú, dominan el ferrocarril. Las provisiones de cañón y boca se trasportan sobre caminos muy pesados y están expuestas á los ataques de cosacos.

París, 24.—El corresponsal de "Le Matin" en San Petersburgo ha teleografiado lo siguiente: Telegramas, de los cuales el estado mayor general no tiene conocimiento

todavía le llegaron, Emperador esta mañana. Le puedo asegurar que se refiere á Puerto Arturo. Relativo á cuya plaza está muy preocupada la corte. Los japoneses lo están atacando en la actualidad con más furia que nunca, avanzando las columnas sitiadoras por tres lados simultáneamente. Toda la fuerza situada está empleada en este asalto, siendo su intención de acabar de una vez con este obstáculo. Las minas rusas han volado batallones enteros de los sitiadores. El general Fock, se ha distinguido especialmente dirigiendo el fuego de los muros donde habían llegado los japoneses después de una carnicería indisciplinada. La escuadra de Togo y Kamimura, están prestando su auxilio á los sitiadores. Se cree que esta es la última lucha. Los sitiadores están peleando como en un horno, pues cae sobre la ciudad una verdadera tempestad de proyectiles. Stoessel pasa constantemente de fortaleza á fortaleza alentando á los defensores en sus desesperados esfuerzos. En esta capital y la corte está completamente ignorado el trágico acontecimiento que talvez concluirá con la gloriosa caída de Puerto Arturo. No se ha abandonado completamente aun toda esperanza.

Suez, 24.—Hoy arribaron á este puerto los cruceros auxiliares San Petersburgo y Smolensk. Después de recibir una comunicación del Cónsul de Rusia, entraron al canal en camino para Puerto Said.

CORRESPONDENCIA

ECOS BELEMITAS

Sábado 24.

Ya en ésta se presentan síntomas de la futura campaña política, con tal motivo, el señor Cufa desde la sagrada cátedra arengó á sus feligreses en estos términos más ó menos. "Estimados hermanos: se acerca el tiempo en que nuestra privada vida sea turbada por las luchas políticas, tiempo es ese, como bien sabéis, en que las leyes divinas parecen suspenderse, y las pasiones se desbordan. . . . os aconsejo sobre todo la caridad cristiana, único temperante en los impetuosos arranques de nuestro encendido espíritu, etc. etc." Bien merece el doctor Monestel un caluroso aplauso por su forma al expresarse de la manera más imparcial, revelando al mismo tiempo, en ella su sabia lógica, producto de un fecundo cerebro perseverantemente cultivador.

A juzgar por las apariencias los republicanos piensan izar aquí su estandarte victorioso.

—Ha principiado en algunas fincas la recolección del "predilecto fruto" por lo tanto, ya las manos de nuestras bellas y robustas campesinas se sienten acariciadas por el busto del inmortal descubridor.

—La cosecha del arroz promete ser de lo más abundante, quien visite los extensos campos de "Los Potrerillos", se quedará pasmado al contemplar aquellas grandes plantaciones formando ondulaciones á impulsos de los vientos.

—En días pasados hubo un solemne altercado entre un hijo de Apolo y otro de Pan por cosas de poca monta, llegando hasta tal punto los contrincantes en sus ímpetus iracundos que determinaron limpiarse el honor á palo y pistola; pero como la contienda se hizo larga, poco á poco fueron quedando tranquilos.

—La simpática venezolana doña Angela de Pinagel se encuentra entre nosotros; acompañamos al saludo nuestros deseos por su larga y grata permanencia en el pintoresco pueblo de los manantiales.

—Doña María J. de Coronado se fué á respirar las ricas auras de la antigua Barba en unión de su bella hija, gala y adorno de este jardín florido; va en busca de la perdida salud

ALCOHOLADO MARAVILLOSO

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son
En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo.
En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

de su unigénita, hace tiempo amenazada de la cruel Parca. Nosotros deseamos que aquel clima le devuelva su salud, para verla pronto llenar el vacío que ha dejado.

—El honrado comerciante don Francisco Madrigal piensa abandonar este hospitalario pueblo para radicarse en la ciudad del órgano; crea el señor Madrigal que los que hemos tenido la dicha de tratarle justificamos nuestro sentimiento por su separación.

—El día de la Patria pasó aquí sin una nota discordante.

Hasta otro día.

OLD MAN.

EL BAILE DEL 15 EN HEREDIA

Tuvimos el gusto de asistir al baile dado por la Sociedad Herediana en celebración de nuestra independencia el cual tuvo verificativo en los espaciosos salones del Palacio Municipal. Como á las nueve y media más de cuarenta parejas á los dulces acordes de una bellísima overtura ejecutada por la orquesta herediana que dirige con tanto acierto el competente maestro don Octavio Morales, emprendieron el paseo de costumbre. Extasiados quedamos al contemplar el numeroso cortejo que desfilaba ante nuestra vista y en el cual las bellas y salerosas heredianas, lucían sus femeniles gracias, con ese donaire conque la dama culta y educada sabe poner de realce su hermosura y exquisitas moribides. Sencillamente ataviadas; pero sin menoscabo de la elegancia y gallardía, que es el distintivo de las simpáticas heredianas, se presentaron esa noche para rendir culto á Terpsícora y disfrutar de las delicias de tan saludable como grato ejercicio, que produce en nosotros sensaciones de indecible placer.

Esa noche, pues, "llena de murmullos, de perfumes y de música de alas", como diría Silva, las parejas, alegres y rebozando de entusiasmo, sugestionadas por las mágicas notas de una música divina, se deslizaban por el hermoso salón arrebatadas por el vértigo del supremo goce cual bandada de irisadas mariposas cuando revolotean al rededor de una flor atraídas por el embriagante perfume que de sus pétalos se exala.

Allí vimos lucir su escultural cuerpo é inimitable gracia á Lía Pacheco como también contemplamos lo hermosura de la encantadora Elena Flores, la simpática y elegante Elena, tan buena como virtuosa. No menos apuestas y espirituales estaban Talía Pacheco, Hortensia Ortiz Consuelo González, Sofía Ulloa, Luz Ruiz, María Luisa Flores, Carmen González y la graciosa y amable Herminia Moya, gala y orgullo del pencil herediano. También tuvimos gusto de ver á la sin par Zelmira Segreda luciendo su talle esbelto y cautivando con sus miradas de Emperatriz los corazones de los rendidos caballeros, y de Judit Segreda, qué diremos? Oh, Judit es toda una reina por su garbo y peculiar belleza circasiana. Con sentimiento no hacemos especial enumeración de otras muchas encantadoras bailarinas porque no recordamos sus nombres; pero antes de concluir esta ligera crónica debo de-

cir que las estimables y cultas señoras doña Julia de González, doña Adela de Solera lo mismo que las elegantes señoras de Rosabal, Ortiz, Pacheco, Segreda y Ruiz, estuvieron á la altura de su fama y supieron dar más realce y esplendor á tan memorable fiesta.

Los distinguidos y atentos caballeros de la comisión, á su vez, llenaron su cometido satisfactoriamente y se esforzaron por prodigar toda clase de atenciones á los invitados, quienes salimos altamente complacidos de la cultura; característica amabilidad y fineza de caballeros tan apreciables y correctos como Daniel González Viquez, Aquileo J. Echeverría, Juan Rafael González, Manuel Dobles y Luis Felipe González.

EL CRONISTA.

NOTA.—Esta crónica debió publicarse el 17; pero debido á que se nos traspapeló, y al cambio de personal, hasta hoy no pareció. Perdónese, pues, el Cronista y el Comité del Baile.—N. de la D.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Decreta que el artículo 61 del Reglamento General de la Facultad de Medicina se leerá así:

"Todos los médicos y cirujanos están obligados á dar cuenta de los casos de epidemia ó contagio que se les presenten en su práctica á las Jefaturas locales de Higiene, para que éstas dicten las medidas profilácticas del caso y avisen al mismo tiempo á la Facultad de Medicina lo ocurrido".

Policia.—Se acuerda trasladar al doctor don Julio Borbón O., Médico del Pueblo del circuito 1º de la comarca de Puntarenas, á prestar iguales servicios en el circuito 2º de la provincia de Cartago; y nombrar para el desempeño del primer puesto al doctor don Amancio Sáenz.

Fomento.—Se acuerda aceptar la renuncia presentada por don Fabio Garnier del puesto de Archivero de Planos y Cartógrafo de la Sección de Obras Públicas, y suprimir por ahora esa plaza.

HECHOS DIVERSOS

Resfrios,

reumatismo, gota y dolores de huesos desaparecen con el uso del Alcoholado Maravilloso. Depósito principal, Botica La Violeta.

Por la Cuesta de Moras

Un ebrio acostumbra maltratar á su mujer é hija. Frecuentemente les dá de mojicones y de leñazos.

Fué conducido

ayer al Cuartel de Policía un granuja por andar pinchando á todos los comerciantes del mercado y los transeuntes.

Conducido también

ayer al Cuartel de Policía fué un mudo por faltar al respeto de cuantas señoras y señoritas se encontraban en el Mercado.

Hemos notado

que algunos guardianes del orden público no llevan el número, y algunos lo llevan solamente en el kepis, otros solo en la blusa. Llamamos atención hacia los jefes de ese cuerpo para que se corrija esa irregularidad.

El sábado

dos jóvenes muy conocidos rompieron la puerta de una taquilla porque la dueña no les quiso vender licor. Después parece que los mismos jóvenes acusaron á la taquillera por vender guaro en horas en que es prohibido hacer ese negocio.

Totín

tiene grandes pensamientos y ocurrencias felicísimas; el domingo dijo en la ermita de San Choyes, que cuando él fuera Presidente haría componer los caminos y las calles por los vecinos de ellas y que toda esa plata quedaba para él. ¡Cuántos sin ser Totín harían lo mismo que él!

A propósito, ayer no se ocupó en otra cosa que en darle bromitas á todo el mundo, especialmente á las mujeres, que fueron al mercado. Hay bromitas de este señor que son bien atrevidas.

Saludamos

atentamente á don Juan F. Bonilla, quien se encuentra en esta capital.

También saludamos á don Martín Jiménez quien hace algunos días se encuentra en esta capital.

Comercial

El 23 del corriente vendió don Ramón Guillén Cordero á don Ismael Murillo, en el distrito de San Isidro de San José, su establecimiento de pulpería y taquilla.

Llegó ayer

á esta capital el delegado hondureño al Congreso de Estudiantes. Su nombre es don Marciano Castillo. Fueron á recibirlo don Marciano Acosta, por los estudiantes costarricenses y los delegados del Salvador y Guatemala.

La opinión

de Stoessel con respecto á la cerveza Richmond es que si él tuviera allá unas cuantas gruesas de ella, no se rendiría jamás Puerto Arturo por que está probado que esta agradable bebida dá una resistencia grande y un valor temerario.

El sábado

en la noche, en los salones del Club Internacional, se verificó el banquete que los oficiales ingleses del Polo Club de Jamaica obsequiaron al de esta ciudad.

Ayer

en la Iglesia de la Merced hicieron su primera Comunión un gran número de niños de ambos sexos, todos preparados por el señor Canónigo don Ricardo Zúñiga.

EL LIBRO DE YOYO

Personas que se susciben:
Lic. don Ernesto Martín \$ 5 00
" José M. Vega Ch. " 1-00
" Luis Cruz Meza " 2-00
" Carlos Orozco C. " 2-90
" Ramón Zelaya " 5-00
" Rafael Vargas Rojas " 2 00

Carambola con el mingo

Ayer, como á las once y media al tomar un carro del tranvía, en la esquina de Chepe Esquivel, un carretonero, se le safo el pie y cayó en momentos en que pasaba por la vera del carro un coche, éste rechazó al carretonero el cual volvió á pegar en el tranvía, de todo lo cual sacó una seria herida el hombre. Fué llevado por un policial en el mismo coche en que pegó, suponemos que á donde el Médico del Pueblo.

Matrimonio

El que habíamos anunciado del se-

ñor Bertolini con la señorita Grane, se celebró antenoche. Hubo un magnífico baile en el cual se lució la orquesta de don Santana Muñoz. Que sean muy felices los nuevos esposos.

Cable

San Petersburgo, 24.—El acorazado Bertheau ha salido de Vladivostock con rumbo á Puerto Arturo á donde va llevar un cargamento de buen calzado.

El tribunal de presas dice que debido á que á su bordo va la estimable doña Pepa, los japoneses no apresarán á "El acorazado".

Banquete

El señor Van Laar dió anoche un banquete de despedida á los caballeros ingleses del Polo Club de Jamaica. Varias personas de esta capital asistieron, entre ellos, don Tobías Zúñiga y el Licenciado don Andrés Venegas, y la orquesta de don Santana Muñoz amenizó la fiesta, en la cual reinó la mayor cordialidad.

Debemos

hacer presente en honor de la verdad que en el lance entre los dos músicos, que relatamos en nuestro número anterior, no se encontró á la señora debajo de la cama como lo dijimos. Lo que pasó fué lo siguiente: un músico estaba "cúzpide" y se introdujo en la casa de un su colega, sin que nadie se enterara de ello, él oyó pasos y trató de esconderse para dormir la juma y se metió debajo de la cama. Vino el marido y sospechando injustamente que nada bueno hacía aquel colega allí, lo sacó de debajo de la cama y empezó una lucha entre el jumo, el marido y un hermano de éste, hasta que salieron á la calle donde había numerosa concurrencia. La señora no tiene en este asunto arte ni parte y solo una ocurrencia de un borracho y la mala información que nos dieron, pudieron hacer pensar mal de ella.

Quedan las cosas en su lugar.

COMUNICADOS

Un cura grosero

AL PRESBITERO ANDRÉS VILÁ

Si Ud. fuera hombre y no usara enaguas, no le dirigiría la presente porque de otro modo castigaría la malacrianza cometida ayer por Ud. con mi señora; pero desgraciadamente para mí y afortunadamente para Ud., no se le ven los pantalones y yo respeto las faldas llévelas quien las lleve.

Para que el público rectifique su juicio, como yo he rectificado, con respecto á Ud. voy á contar lo que ha pasado.

Deseaba mi señora esposa "echarle el hábito" de Carmelita á una hijita nuestra, y como generalmente se acostumbra, fué ella y pagó á la señora Fermína Morales los derechos que la hermandad cobra por la hechada del hábito. La señora Morales debe ser la encargada de recoger eso porque ella recibió dichos derechos. Fué mi señora donde el señor Vilá á lo del hábito, y éste se soltó en injurias contra la señora mía, diciéndole mentirosa y tramposa por que no había pagado los derechos mencionados. Dejo dicho ya que si los había pagado.

No creo que un Cura que tiene fama de culto y de bien educado, se valga de su traje para ofender señoras y para correctivo de este grosero, publico lo anterior. Entiendo que el Doctor Stork, que sí es un sacerdote educado y culto, tomará cartas en este asunto, para que el señor Vilá no se desquite sus malos humores con señoras que son dignas de toda clase de consideraciones.—MANUEL ACEBEDO GRANADOS.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BECARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 531.

LA ULTIMA JOYA
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 5000. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnaldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES
DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 24 DE SETBRE. DE 1904

Vapores	Llegada á Limón	Salida	Destino
"Venus",	el lunes	el Miércoles	para Nueva Orleans
"Matina",	el Miércoles	el Jueves	para Manchester
"John Wilson",	el Miércoles	el Sabado (a.m)	para Nueva Orleans
"Belvernon"	el Jueves	el Sábado (p.m)	para Nueva Orleans

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
Los domingos { de 12 á 5 a. m }
{ de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas. Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "tícas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.
La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José Mª Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.
En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.
Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.